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今年第一季度南浔进出口总额同比增长      
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这几天，沪苏湖高铁南浔站综合
交通枢纽配套工程项目施工现场塔吊
林立，一派热火朝天的繁忙景象。

随着施工作业的加速推进，作为
沪苏湖高铁南浔站项目重要组成部分
的东、西地块商业配套项目已初具雏
形，目前该广场项目东地桩基础、围护
工程，土方工程已经全部完成。

据了解，该项目总投资约      
亿元，主要建设内容包括各类地上商
业建筑、汽车客运站、配套用房及地下
停车场。为确保项目快速推进，湖州市
南浔区交通局联合南浔区交投集团安
排工作人员深入施工一线，“项目现场
发现的问题我们会及时对接相关部门
召开协调会，确保在不影响项目工期
进度的情况下及时解决问题。”南浔区
交通局相关负责人说。

一路掘进，一路创新。目前，沪苏
湖铁路的湖州、苏州、上海各站点都已
初具雏形，年底将开通运营。南浔作为
沿途站点之一，将正式跨入高铁时代，
从南浔到上海最快只需半小时，将开
启南浔全面“接轨大上海、融入长三

角”的新阶段。
作为接轨上海的“桥头堡”，今年

以来，南浔区交通局始终锚定交通强
省、强市建设总目标，围绕接轨上海

“一号战略”，持续打好综合交通大会
战，确保全年综合交通投资突破   亿
元，力争总量持续领跑湖州各区县，加
速把“南浔交通十四五规划”宏伟蓝图
变为现实，奋力当好共富路上的急先

锋。截至  月底，全区综合交通投资已
完 成      亿 元 ， 占 年 度 计 划 的
     ％。

交通是一个城市的经济基础，也
是城市的骨架，立足全方位融入长三
角区域一体化发展，全区上下凝心聚
力，着力构建多层次轨道交通网，完善
高速公路网，拓宽交通动脉大通道，提
升区域交通出行服务能力，重塑交通

新优势。今年，南浔区交通局将以“交
通大会战”为抓手，加快构建全方位、
宽领域、多层次的融沪接苏联杭综合
交通网络体系。确保湖杭高速年内建
成通车，苏台高速主线贯通，桃源连接
线与江苏段同步建成。同时，紧抓省级

“十四五”规划中期调整“窗口期”，紧
盯政策导向发力，力争    古镇互通
年内开工。

“现在的南浔，无论是去其他城
市，还是在辖区范围内通行，都比以前
方便多了！”市民老张高兴地表示，近
几年，南浔区交通环境发生大变化，交
通条件的改善大家有目共睹。特别是
今年南浔高铁即将通车，市民在交通
出行方面可谓获得感满满，出行变得
更加舒畅。

如今，全区上下只争朝夕、大干快
上，汇聚起建设“发展的交通”“人民的
交通”的磅礴动力。南浔区交通局相关
负责人表示，接下来他们将继续抓好
重点项目实施，为区域经济社会发展
提供更多助力，为南浔经济高质量发
展贡献交通力量。
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装配、调试、组装……这两天，位于
湖州市南浔区练市镇的恒达富士电梯
有限公司生产车间所有产线全部拉满
生产。销往沙特、埃及、迪拜等国家和地
区的电梯陆续组装出厂，订单排到两个
月后。“今年一季度，公司出口电梯台量
同比增长    ，到本月底预计可增长
   。”恒达富士外贸部总监钱志学透
露，后续多个新签订单和正在洽谈的项
目，为企业发展注入了强劲动力。

今年  到  月，南浔全区实现进
出 口 总 额     亿 元 ， 同 比 增 长
     。其中出口总额     亿元，出
口增幅      ，高于全市平均     

个百分点，增幅居全市第一。
“成绩单”为何如此亮眼？一方面，

南浔优化涉企开放服务，制定全年外
贸高质量发展培训计划，今年已开展
主题培训  场，参加企业    家次，
并成功举办     迪拜国际电梯展暨
中东基建投资机遇说明会。另一方面，
南浔积极鼓励企业参展拓市，今年以
来累计发动    家次企业参加境内
外展会，实现意向订单金额约     
万美元。

“在前不久的德国汉诺威工业博
览会上，我们和客户约好在中国国际
地面材料及铺装技术展览会再见，我

们将展示兼具个性和环保的新产
品。”湖州特雅地板有限公司执行董
事兼总经理李瑞表示，特雅地板今年
一季度产值约   万美元。“面对日新
月异的国际市场，我们希望可以通过
参展拓展更多新市场、新客户。”李瑞
说。

不止是参展，浔企“出海热”亦持
续升温。据悉，为给企业出海提供更多
的“安全感”，支持企业更好地走出去、
增订单、拓市场，区商务局积极参与湖
州东盟海外营销中心建设，助企开拓
东盟市场、构建境外营销体系，目前已
有   家企业签订入驻协议。

 月   日上午，在湖州南
浔菱湖镇的浙江岚薇尔纸品责
任有限公司车间内，三十余条
生产线正高速运转。前不久，在
刚刚过去的广交会上，岚薇尔
成为“黑马”，凭借小小的纸，一
举拿下百万元外贸订单。

在岚薇尔高度自动化的车
间内，平均每天能下线纸品超
过    万    ，产品包括纸
杯、纸巾、纸盘等    多个品
类产品。环保是贯穿岚薇尔生
命周期的核心，选择可再生、可
降解的纸浆原料作为生产材
料，通过工艺革新，实现可降解
的功能完成“塑料代替”。谈及
做纸艺的初衷，董事长宋彩珍
谈到二十几年前深陷塑料制品

“白色垃圾”的尴尬境遇。    
年，宋彩珍在“大势所趋”下，开
始纸艺品研发之路，从原材料
挑选和机器设备工艺研发，宋
彩珍都自己下场，“就是莫名有
很崇高的使命感，在做自己事
业的同时，能在一定程度上缓
解‘白色垃圾’带来的影响。”谈
到这里，  岁的宋彩珍眼神都
焕发着光彩。

年销售纸艺品超    亿
   ，岚薇尔薄利多销的策略
既是支撑公司发展的关键，也
成为制约企业进一步发展壮大
的掣肘。

宋彩珍坦言，多数情况下，
一份完整的纸艺品利润甚至低
至几厘，售出一标准集装箱的产品利
润也仅有千元，出口利润全被跨国经
销商攫取———好产品却卖不出好价
钱，为此，系统挖掘纸艺品的内在潜
力、延伸产业链、提升价值链、企业转
型重获新生成为现如今的最大难题。
企业负责战略转型的负责人蔡文升认
为，艺术造纸不止是文化命题，还可以
通过文创、研学、节庆节日、传统文化
等多元应用场景为高附加值产品提供
更多可能。“我们投入两百多万元，升
级换代三条生产线，在每道工序上都
会增加设备和工艺，产能提高的同时，
产品竞争力也能大幅提升。”蔡文升介
绍，目前产品已经融入十二生肖、非遗
技艺、名胜古迹、青花瓷等传统中国元
素，同时也研发了文旅行业所需的露
营系列、派对系列产品，赋予了产品更
多内涵。

  年来，岚薇尔不断钻研，将其
文创化、艺术化，“我们用国潮国漫风
的方式去呈现，让更多的年轻人去接
受，这也是传统文化现代化的意义所
在。”宋彩珍的愿景很朴实，希望让更
多人领略传统文化之美。

晨曦微露，在湖州南浔
荣泰按摩机器人制造基地
项目施工现场，泥工班组组
长黄永清正带着   名一
线工人 在 总 建 筑 面 积 约
    万平方米的区域内紧
张施工。该项目管理人员沈
云斌介绍，项目现场每天有
   多人同时作业，目前  
号、 号车间及宿舍楼主体
结构已封顶，正冲刺  月
份主体结构结顶。

作为上海荣泰健康科
技股份有限公司（以下简称

“上海荣泰健康”）在浔投资
的项目，南浔荣泰按摩机器
人制造基地项目总投资  
亿元，建成达产后，将形成
年产   万台按摩椅的生
产能力。而这已不是“上海
荣泰健康”首次与南浔合
作。位于开发区的浙江荣泰
健康电器有限公司是“上海
荣泰健康”在浔投资的第一
个产业基地，企业年产   

万台高档按摩椅及   万台（套）按摩
小电器、健康美容小电器项目于     
年落地。而再投资的新项目则是企业
精心栽培的“升级版”，生产的将是应
用   技术的智能按摩椅。

“扩大产能迫在眉睫。”浙江荣泰
健康电器有限公司总经理黄圣辉对新
项目寄予期望，在企业生产车间，每分
钟就能下线一台智能按摩椅，今年  
至  月份，智能按摩椅产量同比增长
   以上，上海总部在“ ·   ”活动首
日更是拿下按摩椅全网销售额第一的

“战绩”。
来自上海的按摩椅龙头企业，缘何

两度青睐南浔？在黄圣辉看来，大健康
产业有着广阔发展前景，今年底沪苏湖
高铁有望通车，南浔至上海只需半小
时，综合考虑区位交通、用工成本、发展
空间等因素，南浔都是上佳选择。

更让“上海荣泰健康”下定决心
的当地政府的高效服务。时间回拨到
 年前，“上海荣泰健康”在浔投资的
一期项目仅用时一年多时间，便实现
试生产，项目还列入了全省重大产业
项目。“评判一个地方营商环境好不
好，办事速度和服务效率是一个硬标
准。”黄圣辉坦言，二期项目在规划东
大门时，涉及门口路灯、绿化带等设
施设备，需要和住建、交通等多个部
门沟通，企业在东迁商会企业家沙龙
活动上提出这个困难后，东迁商会立
即会同开发区项目专班工作人员现场
了解需求，一星期之内就给予了回复。

“南浔已成为集团产业图谱中最
重要的板块之一。随着新项目在明年
竣工投产，荣泰健康将成为全球最大
的按摩椅制造服务企业。”言及未来之
路，黄圣辉踌躇满志。

初夏时节、万物葱茏。来到湖州
南浔练市镇市河边，居民沈大爷坐在
家门口的长条凳上，一派悠然惬意的
景象，“现在每天来这里散步可以看
到‘碉堡’的新样子。”

这个“碉堡”是练市的老粮站，是
深植在几代练市人心中的标志性建
筑练溪粮仓，总占地面积约    万平
方米。    年，练溪粮仓被列入市级
文物保护单位，“粮站是几代练市人
的乡愁，要更好地留住这份乡愁，就
要让它焕发新光彩。”南浔区住建局
与练市镇经过商讨后一致决定，以

“微改造、精提升”为契机，南浔区住
建局紧抓谷塔“圆仓土楼”的建筑特
点，结合现代科技应用，实现练市粮
仓的空间重塑、老街新生、数智交互、
长效运营。

近年来，南浔区住建局通过打造
南浔“乐享田园”县域风貌区，以练市

镇、双林镇为核心城镇节点，依托申
嘉湖高速、湖盐公路串联两大镇区，
同时联动箍桐兜村、七星桥村、荃步
村、农兴村、水口村等村落，通过农文
旅融合、镇村景联动，形成了“一脉贯
穿、多点展示”的总体布局。

“这几年，我们不断优化现有道
路，提高乡村绿化水平。”南浔区住
建局相关负责人介绍道，在打通练
市与乌镇嘉湖一体化先行区花乌线
的基础上，还打造了一条长约  公

里的生态绿道。并持续优化运营    
路练乌两镇直达公交，方便两地居
民出行。

除了功能品质的整体提升，风貌
区也注意产业带动和城乡共富的内
涵体现。例如练市红美人柑橘示范园
区、双林万亩生态稻虾示范区。文旅
各有特色，产业相互关联。一条美丽
风情线串联“双林稻虾  双林荃步  
练市红美人  练市农业大观园”，形
成南浔特色精品乡村旅游路线，让更
多村民享“生态福”、吃“旅游饭”。

“眼下，我们正在经历由传统农业
产业转向美丽产业、绿色产业并驱的新
阶段。后续将以南浔古镇为龙头引领，
练市、双林、菱湖三个历史文化名镇为
节点支撑，让南浔‘乐享田园’县域风貌
区以共建共治的全民热情，勾勒出南浔
宜居、宜业、宜游的风貌画卷。”南浔区
住建局相关负责人说道。

一条“线”让县域风貌“活”起来

上海年轻人把音乐会搬到了南浔麦田里

 月   日，在湖州南浔和孚镇李
市村金灿灿的麦田里，来自上海的音
乐青年和五湖四海的乐迷，举办了一
场麦田音乐会。

活动以“麦田  咖啡  烧烤”为主
线，设置赏景观演体验区、咖啡品尝体
验区、烧烤龙虾品鉴区等多个特色区
域。随着《       》《简单爱》《星晴》等
一首首耳熟能详的歌曲响起，人们随
着动感节奏和旋律尽情挥洒青春激
情，沉浸式感受南浔这座“青年之城”

年轻、有活力的城市气质，尽情享受着
麦田与音乐交织的视听盛宴。

为什么一群上海年轻人会来南浔
办小型音乐会？活动策划人钟涛说，这
里有上海难觅的松弛感和烟火气。

沪苏湖高铁即将通车，作为上海
“后花园”的南浔也被越来越多上海青
年熟悉。“去年我们已经多次来南浔游
玩了，除了南浔古镇，其他乡镇也都有
自己的特色，特别是今天音乐会的场
地，它是一家咖啡馆，喝咖啡、听音乐、
看落日，正是我们这群上海年轻人向
往的生活。”

这场音乐会，稻田 · 星空咖啡馆主
理人赵伟强最忙碌了，“没有想到音乐
会这么成功，这么多人同时来我们村

里办活动，还是第一次。”赵伟强笑得
合不拢嘴。今年年初，听闻钟涛要策划
办一场音乐会，“我想着这块麦田很适
合———场地大，烧烤和咖啡区域都是
新装修的，我就向他推荐了我的场地，
没想到他们第二天就来现场看场地，
双方一拍即合，定下了这次活动。”

“活动火爆远超预期，吸引了周边
众多游客前来，我们便民服务中心这
两天电话都忙得‘冒烟’了，都是打过
来询问具体地址和周边设施的。”李市
村党总支书记柴振凯介绍，“赵伟强是
第一个在村里办起咖啡馆的年轻人，
我们希望通过这样新颖的活动，吸引
更多年轻人参与乡村振兴。”

去年以来，南浔先后举办双林镇

向阳里太隐艺术生活节、南浔古镇运
河音乐节、石淙凡花音乐节，“我们有
计划地在全区推出系列活动，在带动
城市旅游的同时，最大限度吸引青年
群体，激发城市青春活力。”区文广旅
体局相关负责人表示。

青年因城市而聚，城市因青年而
兴。如今，全区聚焦打造“喜欢青年人、
青年人喜欢”的青年友好型城市，全力
推进青年发展友好型城市建设，不断
迭代升级“浔英计划”，以服务好青年
创业就业为切入点，从搭建阵地、扶持
帮带、服务保障等方面发力，不断优化
政策环境与社会环境，以更好的资源、
更优的机遇成就青年，实现城市与青
年的双向奔赴。

南浔今年综合交通投资突破  亿元


